
 

 

 

 

Romainville, le 28 janvier 2013 

  
 

 

 

 
Par Gérard COSME, 
Président de la Communauté d’agglomération Est Ensemble,  
Maire du Pré Saint-Gervais 

 

 
 

Le Méliès à Montreuil : le dialogue social doit se poursuivre dans la sérénité 
 

Président de la Communauté d’agglomération compétente en matière de construction, aménagement, 

entretien et gestion d’équipements culturels  d’intérêt communautaire, dont le cinéma Le Méliès, je 

suis interrogé depuis quelques semaines sur la décision de transférer prochainement l’établissement à 

la communauté d’agglomération. 

Je tiens à rappeler que le cinéma Le Méliès est d’ores-et-déjà transféré à la communauté 

d’agglomération : il fait partie des 7 cinémas publics transférés à Est Ensemble dans le cadre de la 

délibération de définition de l’intérêt communautaire du 13/12/2011, délibération votée par 

l’ensemble des partis politiques représentés au Conseil communautaire.  

Depuis deux ans, les transferts des agents se sont faits progressivement, au regard de la situation et de 

l’historique de chacun des équipements. Ce processus est encore en cours.  

En ce qui concerne le Méliès, la mise à  disposition de service transitoire de la communauté 

d’agglomération à la ville arrivait ainsi à son terme le 1er janvier dernier. J’ai donc souhaité rencontrer 

l’ensemble de l’équipe du cinéma Le Méliès en décembre pour échanger avec eux sur l’avenir.  

Au cours de cette réunion, je leur ai fait part de ma fierté à présider le territoire qui gère le plus de 

cinémas publics en France, de ma fierté à présider une collectivité qui porte une certaine conception 

du cinéma, où il s’agit davantage de divertir, d’enseigner, de bousculer, que de vendre.  

En actant du transfert des cinémas de son territoire, il s’agissait pour la Communauté d’agglomération 

Est Ensemble et les villes membres de soutenir et de valoriser l’excellence de ces salles, à la fois 

populaires et de grande qualité, proposant des programmations pointues mais aussi des politiques 

ambitieuses de médiation culturelle.  

 

 



 

 
 

Je leur ai dit ma conviction profonde que le Méliès a toute sa place dans cette politique de cinéma 

public, politique qu’il nous faut encore renforcer pour toucher tous les publics : ceux que nous 

parvenons encore trop peu à attirer dans nos salles comme ceux des fidèles spectateurs amoureux du 

cinéma.  

Au cours de cette réunion, j’ai entendu les inquiétudes, les colères, les difficultés et les attentes, 

nombreuses. Celles-ci ont également été relayées par les organisations syndicales que j’ai reçues durant 

le mois de janvier.  

J’en suis convaincu, aucun avenir positif n’est envisageable lorsque les décisions sont prises dans la 

contrainte.   

J’en suis convaincu, la confiance ne se décrète pas, elle s’instaure, progressivement, par le travail 

collectif autour du projet de fond.  

Aussi, à l’occasion du prochain conseil communautaire, je proposerai aux élus : 

1) d’acter le principe de l’intégration des agents du cinéma Le Méliès à la communauté 
d’agglomération, conformément à la définition de l’intérêt communautaire votée le 13/12/2011… 
 

2) …dans un calendrier particulièrement soucieux du dialogue social. La communauté 
d’agglomération a  déjà su mener ce dialogue avec les agents des autres cinémas d’Est Ensemble. 
Nous le mènerons sans faute, en toute transparence, avec l’équipe salariée du cinéma le Méliès et 
l’ensemble des organisations syndicales. L’intégration pourra ainsi se faire en toute sérénité au 1er 
mai 2014.  

 

Je le rappelle, un très bel équipement de 6 salles, financé pour plus de 5M d’euros par la communauté 

d’agglomération ouvrira ses portes au public à la fin de l’année prochaine. Nous devons être prêts !  
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